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山东

星级酒店浪费将摘牌减星
济南安排餐饮业节约工作，一季度饭店泔水要大幅下降

本报济南1月29日讯(记
者 马云云 见习记者
许建立 实习生 李辛未)

29日，济南市旅游局和商
务局分别安排餐饮业“厉行
勤俭节约，反对铺张浪费”
工作，旅游部门有关负责人
表示，将对全市旅游星级饭
店(餐馆)进行检查，选出一
部分负面典型，对负面典型
进行摘牌或减星。

目前济南市共有星级
饭店81家。29日下午，济南

市召开全市旅游星级饭店
(餐馆)厉行勤俭节约，反对
铺张浪费工作会议，要求各
旅游星级饭店(餐馆)的服务
员要根据就餐人数的多少，
向就餐者推荐适量的饭菜，
不误导消费者超量点餐。要
积极探索推出饭菜数量适中
的二人、三人、多人套餐菜
单，推行公筷公勺，不使用一
次性餐具。建立奖励制度，对
饭菜数量适中、没有造成浪
费的，给予一定奖励。在加工

环节，要把“少而精”、宴会菜
品和特色作为评定名师、名
厨、名店的重要标准之一。

会议要求各旅游星级
饭店(餐馆)要按照大小例
盘提供适量的饭菜，让就餐
者在吃好的前提下不剩餐。
倡导按大中小份明码标价，
让顾客自主选择。

“反对铺张浪费并不排斥
正常的餐饮消费。”旅游部门
有关人士表示，要大胆创新，
注重膳食均衡，提倡绿色消

费，深入挖掘地域食材，打造
具有地方特色的菜品，打造特
色鲜明的就餐环境。

“一季度内饭店泔水要
大幅度下降。”该负责人表
示，近日，省旅游局将牵头
会同工商、卫生、食品安全
等部门组成联合督察组，对
济南市进行普遍督察和重
点抽查，市旅游局也将组成
检查组对全市所有旅游星
级饭店(餐馆)进行检查。一
定阶段之后，济南市旅游局

将在推出一部分先进典型
的基础上，选出一部分负面
典型，对先进典型进行奖
励、宣传，对负面典型进行
摘牌或减星。

29日，济南市商务局也
出台了《济南市餐饮业“厉
行勤俭节约，反对铺张浪
费”指导意见》，要求建立节
能和节俭用餐激励机制，对
成绩优异的员工给予奖励，
对理性消费、文明用餐的消
费者给予鼓励。

格业内观点

餐饮业将迎

行业洗牌

“餐饮业即将迎来一次
大洗牌”，面对自上而下的

“节俭风暴”，餐饮业冷暖自
知。29日，业内人士表示，
餐饮企业再不调整思路，及
时转型，终将被淘汰。

“年底的商务用餐量的
确有所下降。”29日，济南
市一家大型酒店负责人说，
自中央倡导“勤俭节约”以
来，不少酒店的日子确实不
如以前好过，过去以政务接
待为大头的酒店受影响更
为明显。为此，一些酒店已
经转变观念，及时把目光转
向了社会消费。而随着节约
观念逐步深入人心，靠量挣
钱的做法也要改变。

一位酒店负责人分
析，未来餐饮业将是理性
消费大于感性消费、商务
消费大于政务消费、中端
消费大于高端消费。济南
市旅游局有关负责人说，
各旅游星级饭店(餐馆)要
转变发展观念和经营理
念，实现新形势下旅游餐
饮的成功转型。各旅游星
级饭店(餐馆)应调整餐饮
结 构 ，由 高 档 向 中 档 转
型，大力发展自助餐，开
发家常菜和特色小吃。

本报记者 马云云
见习记者 许建立

剩菜打包
29日，在威海一家星级酒店，两位顾客饭后将

吃剩的饭菜打包。
本报记者 王帅 摄

本报济南 1 月 2 9 日讯
(记者 赵伟 ) 一网友在
论坛发帖称，在济南万达
凯悦酒店就餐后想打包，
结果酒店拒不提供打包服
务，令他感到“愤怒”。酒店
相关部门负责人称，他们
调查了解到当日并没有要
打包的市民，希望网友联
系酒店核实情况。

28日下午，网友“爱我
泉城爱地球”在论坛发表了
一则名为《愤怒：济南万达凯
悦竟拒不提供打包服务！》的
帖子，该网友在帖子中写道，

“1月25日晚，我在济南万达
凯悦酒店就餐，饭后，看有剩
菜，本着节约的原则，就想打
包回家。没想到，万达凯悦的
服务员却说：我们酒店没有

打包袋，不提供打包服务。”
该网友还列出了6条理

由对这一做法表示反对，并
指责“万达凯悦的做法明显
是违背社会风潮”。

济南万达凯悦酒店公
关部一名负责人称，看到
网友发的帖子后，他们第
一 时 间 在 网 上 进 行 了 回
复。“我酒店除咖啡厅自助
餐外，其余餐厅都提供打
包 服 务 ，使 用 的 是 打 包
盒。”该负责人称，他们还
对当天值班的服务员进行
调查询问，都说没有遇到
要打包的顾客，当天值班
经理也说没有接到过打包
的相关投诉，“希望反映问
题的网友能联系酒店，核
实了解相关情况。”

网友发帖称打包遭拒
酒店称没有这种情况，希望网友帮助核实
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